

# Graduación 2006 fin de una etapa, comienzo de un largo viaje

“Ustedes son los egresados de Beauchef, con la responsabilidad de encontrar los nuevos caminos del futuro, superar los desafíos, satisfacer las demandas, inventar un nuevo mundo que con mayor bondad comprenda las necesidades y esperanzas de otras mujeres y hombres repartidos por la superficie del planeta”, manifestó el Decano Francisco Brieva.



Máximas autoridades universitarias, del Instituto y del Colegio de Ingenieros de Chile.

Momentos de gran emotividad se vivieron el sábado 16 de diciembre, cuando 691 egresados, entre Ingenieros, Geólogos, y egresados de programas de Magíster y de Doctorado, recibieron sus respectivos diplomas en la ceremonia de graduación realizada en los jardines de nuestra Facultad, que reunió a alrededor de tres mil personas.

Claramente los sentimientos eran encontrados... por una parte, de alegría por haber logrado llegar a la meta, y por otro, nostalgia de partir, de poner fin a una etapa, que si bien no estuvo exenta de responsabilidades y esfuerzos, ponía fin a la vida juvenil.

Se encontraban presentes en este acto, el Rector de la Universidad de

Chile, Víctor Pérez Vera, el Decano de nuestra Facultad, Francisco Brieva, el Vicedecano, Patricio Aceituno, el Vicerrector Económico y de Gestión Institucional, Luis Ayala, el Director de la Escuela de Ingeniería y Ciencias, Patricio Poblete, la Directora de la Escuela de Postgrado, Diana Comte, el Secretario General de la Universidad, Roberto La Roza, el Director Académico de la Facultad, Manuel Duarte, el Presidente del Instituto de Ingenieros de Chile, Germán Millán, el Presidente del Colegio de Ingenieros, Máximo Honorato, Directores de Departamentos, académicos y estudiantes.

El primer orador en esta magna ceremonia fue el Rector de la Universidad de Chile, Víctor Pérez Vera, el cual manifestó que la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas y su Escuela de Ingeniería les está diciendo al país que se ha cumplido una etapa en su ciclo vital de pensar y construir un país mejor a través de los egresados y egresadas de esta Facultad.

“No me cabe la menor duda de que en ustedes no solamente están el conocimiento, la competencia, las habilidades que vuestros maestros y maestras les han inculcado. También están con ustedes el marco y el sello de la universidad republicana que es la Universidad de Chile, y eso de alguna manera, los está marcando y los está orientando e indicando, la responsabilidad que ustedes tienen a partir de hoy día, no solamente con ustedes mismos, no solamente con sus familias, sino también con todo el país, especialmente con los sectores más vulnerables. Esto es la esencia de la Universidad de Chile, poder contribuir a que este país sea un país más justo, más solidario y más equitativo, y esa es la responsabilidad de ustedes”, señaló el rector Víctor Pérez Vera.

A continuación el Presidente del Instituto de Ingenieros de Chile, Germán Millán, en su alocución se refirió a lo que es esta entidad, a las importantes contribuciones que ha realizado en pos del desarrollo del país durante sus 118 de existencia y su estrecha vinculación con nuestra Facultad.

Destacó que el Instituto de Ingenieros de Chile fue el que a través de su Revista y Anales, lentamente condujo el cambio en el rol social del Ingeniero: “demostrando que por su propia formación científica estaban habilitados no sólo para ser constructores sino también administradores eficientes de los negocios públicos y privados”.

En otro punto de su alocución, Germán Millán, enfatizó que el país necesita más que nunca profesionales con una gran capacidad de unión y estudio y los instó a que canalizaran su espíritu de cooperación para con el país a través de entidades que, como el Instituto, tiene por esencia contribuir con altruismo al desarrollo del país.

Por su parte, el Presidente del



Intermedio musical.

Colegio de Ingenieros, Máximo Honorato, en su intervención invitó a los graduados ha acercarse a esta entidad gremial y participar activamente. Asimismo, se refirió a la gran responsabilidad que le cabe a los ingenieros en lograr, especialmente ahora que existe la globalización, contribuir con su accionar innovativo y creativo a la incorporación exitosa de Chile en el mundo.

Posteriormente, el reciente Presidente electo del Centro de Estudiantes de Ingeniería, CEI, Alvaro Isla, luego de felicitarlos por haber llegado exitosamente al final de sus estudios, manifestó:

“Que satisfacción más grande es sentir que hemos realizado un sueño, uno de los más trascendentales de nuestras vidas que dependerá de ahora en adelante gran parte de lo que construyamos, tanto en lo individual, familiar y socialmente. Pero este sueño, este logro trae consigo responsabilidades, yo diría, bastante grandes. Tenemos el deber de hacer de nuestros conocimientos una herramienta de desarrollo, que sea capaz de lograr una sociedad que

avance, una sociedad más justa, más fraterna y en comunidad hacer de Chile, un país a la par de las necesidades de la sociedad moderna”.

El dirigente estudiantil, señaló más adelante: “hoy saldrán por la imponente puerta de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas, pero más importante aún, por unas de las puertas de la Universidad de Chile. Muchos de ustedes no volverán a entrar jamás, emprenderán rumbos distintos en diferentes lugares del país e incluso en el extranjero. Yo les pediría que devolvamos la mano a nuestra Universidad y al país. Aún queda mucho por hacer, queda mucho para lograr una educación de excelencia a nivel nacional y nosotros, somos piezas fundamentales para cumplir esta tarea. Sabemos que esto no es fácil. Sabemos que ser un profesional de la Universidad de Chile, es más que un simple título ingeniero, es como ya dije una responsabilidad ética y moral con una sociedad. Muchachos, como dijo Vicente Huidobro en una carta a los estudiantes de nuestra Universidad, no descansen nunca de esta hermosa labor de hacer despertar la juventud. Y, como dijo



Vista general de la ceremonia de graduación.

Andrés Bello, hagamos de esta Universidad, una Universidad cuyo norte sea Chile y las necesidades de su pueblo. Muchas felicidades y mucha suerte”:

Finalizada la entrega de los respectivos diplomas, se comenzaron vivir los momentos de mayor emotividad, de silencio majestuoso al tomar el Secretario General (S) de la Universidad de Chile, Roberto La Roza, el Juramento de rigor de los Profesionales de la Universidad de Chile.

Luego, le correspondió al Decano Francisco Brieva, dirigirse a los ya flamantes nuevos ingenieros, geólogos, magíster y doctorados:

“Feliz ocasión nos reúne en estos patios de la Facultad de Ciencias Físicas

y Matemáticas de la Universidad de Chile. Es la despedida a nuestros graduados 2006, es un “hasta pronto” a otro grupo de jóvenes que alcanzaron sus metas después de intensos años de estudios, emociones, esfuerzos y satisfacciones. Pero no todo es despedida. Es también momento de agradecimiento a vuestros padres, la familia y los amigos que a través del tiempo apoyaron vuestros sueños, se alegraron con vuestros logros, se maravillaron al observar esa lenta transformación que los convirtió en los profesionales que hoy celebramos. Todo un ritual, parte de nuestras más puras tradiciones, que año a año toma forma bajo las sombras de estos vetustos edificios que siguen maravillándose con cada nueva generación de estudiantes que cobijan.

Los considero parte de una

generación de profesionales especialmente afortunada. Son tantos los desafíos que enfrenta nuestra sociedad!. Son tantas las posibilidades que se abrirán en los años próximos producto del avance científico-tecnológico, las tecnologías de la información, la gestión y el crecimiento económico del país! Se requiere potenciar la competitividad e internacionalización de nuestras empresas a través de la innovación; incorporarnos a las cadenas globales de servicios tecnológicos; transformarnos en una nación de emprendedores; mostrar una calidad profesional de clase mundial y capacidad de operar con éxito en un mundo innovador. Todos ellos desafíos que están al centro de las habilidades que Uds. han adquirido durante su formación en nuestra Escuela de Ingeniería y Ciencias o en la Escuela de Postgrado.

Por algunos años esta Facultad ha sido el lugar donde se encontraron con las ideas, donde cuestionaron las antiguas certezas, donde desarrollaron sus relaciones personales e intelectuales trascendiendo las fronteras geográficas, religiosas o políticas. Es en la universidad donde observaron como los pensadores descifraban los secretos del universo; o como ellos identificaban las relaciones que han permitido construir, a través del espacio y el tiempo, el mundo como en parte lo entendemos. Aquí se prepararon para ese largo viaje que es la vida, lleno de aventuras, infinitos vericuetos y múltiples sorpresas, que en este momento comienza. Y por ello mi esperanza y un sentimiento de alegría. Porque sabemos que son capaces, porque su talento ha sido finamente tallado, porque no hay barreras infranqueables, porque serán nuestros mejores embajadores por el país y el mundo. Son los egresados de Beauchef, con la responsabilidad de encontrar los nuevos caminos del futuro, superar los desafíos, satisfacer las demandas, inventar un nuevo mundo que con mayor bondad comprenda las necesidades y esperanzas de otras mujeres y hombres repartidos por la superficie del planeta.

Parten a ese largo viaje, estimados graduados, con una cabeza que sabe del bien pensar, unos cuantos conocimientos, algunos trucos, unos modelos de vida ya golpeados, algo mustios y posiblemente superados, unos pocos machucones resultados de pruebas mal preparadas y muchas alegrías de buenas notas bien celebradas. Parece poco, pero no lo crean. Es mucho más de lo que la mayoría de las personas en el mundo tienen para seguir esas huellas o caminos que por allí se extienden.

Muchos de ustedes no volverán por Beauchef; otros, orbitarán alrededor de la Facultad con mayor o menor frecuencia. Las certezas se volverán tenues recuerdos, perdurarán



algunas de las amistades fraguadas, florecerán amores postergados, estarán sujetos a otras influencias, construirán nuevos mitos. Sólo les pido que mantengan ese compromiso y cariño que tuvieron estos años por su Universidad de Chile, que en sus viajes cuenten que se formaron en un lugar tolerante, con lo público como norte de su quehacer, donde existían los espacios para las ideas y para que todas las voces fuesen escuchadas. Que les enseñaron, además, que era necesario hacerlo con tesón, esfuerzo y rigurosidad. Sin cuartel por lo fácil u oportunista. Con la solidaridad y el

compromiso siendo las fibras que construyen nuestras redes. Y si alguno de Uds. en su largo viaje sale del planeta y aterriza en el asteroide B612, le pido que le cuente al "Principito" que hay un lugar llamado Beauchef 850, que debiera visitar, donde también se juega y viven adultos que mantienen mucho de sus almas de niño.

Agradezco a todos los que han venido a acompañarnos para dar realce a esta ceremonia de graduación. Sin ese compromiso amplio y generoso de todos, la tarea sería imposible. Es, a fin de cuentas, parte de nuestro viaje el generar la mejor de las fortunas para ese largo viaje que Uds. emprenden hoy. Ya apagándose las emociones, sólo me resta repetir parte de los versos de una tradicional canción escocesa".

Las palabras del Decano Francisco Brieva que fueron seguidas por la canción del Adiós, interpretada por el Coro de la Escuela de Ingeniería y Ciencias y la exhibición de un video que mostraba las vivencias de quienes aquí estuvieron provocó entre los asistentes una emotividad difícilmente percibida en otras graduaciones.



Egresados carrera de Ingeniería Civil en Miraflores